

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

PRESENTARÁ APPICEEF PROPUESTA PARA LEYES SECUNDARIAS

La Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A.C. (Appiceef) acordó que en este mes presentará a los legisladores federales, el documento que contenga todas las propuestas temáticas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias que se preparan en el Congreso de la Unión. Lo anterior, durante la asamblea general extraordinaria de la asociación, celebrada en la ciudad de Mérida, Yucatán, convocada por la Presidenta y Secretaria General de la Appiceef Diana Talavera Flores y Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), respectivamente. En la reunión los presidentes y presidentas de los organismos electorales de todo el país analizaron y aprobaron propuestas con el fin de presentarlas al Congreso de la Unión, y sean incorporadas en la elaboración de las leyes secundarias de la Reforma Constitucional en materia político-electoral. De esta forma, coincidieron en que los trabajos se realizan con el fin de fortalecer el nuevo modelo del sistema electoral mexicano. A la reunión asistieron también presidentes de organismos electorales del Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán.

<http://poderciudadano.com.mx/presentara-appiceef-propuesta-para-leyes-secundarias/12313>

PRESENTARÁ APPICEEF PROPUESTA PARA LEYES SECUNDARIAS

Redacción

La Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A.C. (Appiceef) acordó que en este mes presentará a los legisladores federales, el documento que contenga todas las propuestas temáticas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias que se preparan en el Congreso de la Unión. Lo anterior, durante la asamblea general extraordinaria de la asociación, celebrada en la ciudad de Mérida, Yucatán, convocada por la Presidenta y Secretaria General de la Appiceef Diana Talavera Flores y Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), respectivamente. En la reunión los presidentes y presidentas de los organismos electorales de todo el país analizaron y aprobaron propuestas con el fin de presentarlas al Congreso de la Unión, y sean incorporadas en la elaboración de las leyes secundarias de la Reforma Constitucional en materia político-electoral. De esta forma, coincidieron en que los trabajos se realizan con el fin de fortalecer el nuevo modelo del sistema electoral mexicano. A la reunión asistieron también presidentes de organismos electorales del Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán. (EC, 4)

COCINAN PROPUESTAS PARA REFORMA POLÍTICA

Por Redacción

La Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A.C. (Appiceef) acordó que en este mes presentará a los legisladores federales, el documento que contenga todas las propuestas temáticas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias que se preparan en el Congreso de la Unión. Lo anterior, durante la asamblea general extraordinaria de la asociación, celebrada en la ciudad de Mérida, Yucatán, convocada por la Presidenta y Secretaria General de la Appiceef Diana Talavera Flores y Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), respectivamente. En la reunión los presidentes y presidentas de los organismos electorales de todo el país analizaron y aprobaron propuestas con el fin de presentarlas al

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

Congreso de la Unión, y sean incorporadas en la elaboración de las leyes secundarias de la Reforma Constitucional en materia político-electoral. De esta forma, coincidieron en que los trabajos se realizan con el fin de fortalecer el nuevo modelo del sistema electoral mexicano. A la reunión asistieron también presidentes de organismos electorales del Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán. (DQ, 11)

COLUMNA ASTERISCOS

¿DESPEDIDA? Encabezada por la yucateca Claudia Talavera Flores y la queretana Yolanda Elías Calles Cantú, la Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas, A.C., realiza lo que quizá son sus últimas actividades antes del que inicie actividades el INE. Este mes presentarán a los legisladores federales, las propuestas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias derivadas de la reforma política electoral. (AM, 4)

PAN DENUNCIARÁ A PRI POR ACTOS PROSELITISTAS

Por Norma Ayala

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, informó que pondrá una nueva denuncia contra el PRI ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), por el supuesto proselitismo electoral de algunos funcionarios estatales priístas durante la entrega de unidades móviles de transporte escolar en la Sierra por parte del presidente Enrique Peña Nieto. Destacó la importancia de que programas como el transporte escolar se consoliden en la entidad, sobretodo porque fueron iniciativas emanadas de administraciones panistas y que actualmente forman parte de la agenda de otros partidos. Sin embargo, refirió que es necesario que estos proyectos no se utilicen como bandera de proselitismo, con fines partidistas por parte del PRI o bien para “acarrear” gente a los eventos del gobernador del estado. “Hay fotos donde se observa esta situación, de personal del Comité Directivo Estatal del PRI con distintivos de su partido, con el logo, es preocupante que un evento institucional se utilice para fines partidistas, ya que esta no es la función del transporte escolar”, refirió José Báez. Entre estas personas que se dedicaron a realizar proselitismo durante el evento, señaló, se encuentra el propio dirigente estatal del PRI, Tonatíuh Salinas Muñoz, así como parte de su equipo de trabajo, entre ellos, el coordinador territorial del Comité. “Traían chaleco, vestimenta y portando los distintivos del partido y me parece que no es la forma ni el lugar para que un partido político se publicite o se deje ver y por ello es que vamos a presentar una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro, porque nos parece que hay distintos artículos que se violan ante este hecho”, refirió. De igual forma, Báez Guerrero refirió que la denuncia será directamente en contra del Partido Revolucionario Institucional, bajo el argumento de utilizar en eventos institucionales y recursos públicos, para fines proselitistas o partidistas. La demanda será interpuesta esta misma semana ante al IEQ, por lo que la dirigencia del blanquiazul espera que se dé una pronta sanción al partido, al destacar que al ser una denuncia administrativa, generalmente las amonestaciones son económicas o incluso de otra índole si el PRI continua con estas conductas. **Suman 3 denuncias.** “Con estas ya van tres denuncias que pone el PAN contra el PRI, y la única resuelta es la del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, no se resolvió favorablemente, pero en el hecho, el partido logró su propósito, porque al momento en que presentamos la denuncia, a los pocos días, el PRI dio por terminado el convenio con el INEA y declaró que no había ejecutado ningún acto. Entonces, por lo menos logramos inhibir la conducta de que una delegación federal diera programas y asistiera a un partido político”, aseguró. Otra demanda que ha interpuesto el PAN contra el PRI fue por actos de proselitismo en un evento institucional del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda. (EUQ, 5)

<http://m.eluniversalqueretaro.mx/politica/05-03-2014/pan-denunciara-pri-por-actos-proselitistas>

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

AMAGA PAN CON DEMANDAR AL PRI

Por Aimée Pacheco

El dirigente estatal del PAN José Luis Báez Guerrero anunció que su partido valora interponer ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) una denuncia en contra del PRI, debido a que con el evento realizado en la zona serrana donde estuvo de visita el Presidente Enrique Peña Nieto hubo priístas que portaron prendas con logotipos de ese partido. “No solo el presidente estatal del PRI (Tonatiuh Salinas Muñoz), SINO SU PROPIO Coordinador Territorial portando distintivos del Partido Revolucionario Institucional y utilizando, lamentablemente en evento institucional del gobierno federal para fines partidistas”, expresó Báez Guerrero, quien dijo que ya se ha denunciado a ese partido por otros hechos como el del INEA y la posada de San Juan del Río, así como acompañamiento del presidente estatal del PRI en eventos del gobierno y ahora este nuevo hecho. Señaló que en primera instancia la denuncia se realiza ante la opinión pública pues con la autoridad electoral no siempre es eficaz, debido al tiempo que se llevan en resolverlos. (DQ, 6)

ANALIZA PAN DENUNCIAR AL PRI

Por Gustavo López

El dirigente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, dio a conocer que se analiza por parte de este instituto político, interponer una denuncia en contra del PRI, esto derivado de lo que considera una promoción partidista, durante la visita del presidente de México, Enrique Peña Nieto. “Me parece que estamos identificando que no se trató de un hecho aislado, sino que repetidamente están empleando esta fórmula, de que a los eventos de Gobierno, se le invita al partido para sacar algún tipo de provecho político”. Báez Guerrero dijo entender la presencia de algunos alcaldes, esto debido a que se vieron beneficiados con el programa de las unidades de transporte escolar. “Lo que me parece es que esta gente con vestimenta y con distintivos del Partido Revolucionario en eventos del Presidente de la República”. Agregó que esta semana se podría presentar la denuncia correspondiente, esto ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ); de la misma forma reconoció que el PAN se mantendrá vigilante de estos hechos, debido a la cercanía con el proceso electoral. “Eso es lo que hemos planteado con los presidentes de los comités municipales, de hecho en gran medida de esto, nos enteramos por nuestra estructura partidista en la sierra y la intensión estar con los ojos muy atentos y muy abiertos”. (EC, 7)

PAN DENUNCIARÁ AL PRI ANTE EL IEQ POR ACTO PARTIDISTA

Por Arlene Patiño

El dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, consideró que el acto que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto —en el cual entregó unidades vehiculares para el programa “Transporte Escolar”— fue transformado en un acto partidista por parte de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Derivado de lo anterior, el Partido Acción Nacional (PAN) estatal presentará una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). “Un evento institucional se trasladó a un evento de partido. Estuvo el dirigente estatal del PRI, el coordinador territorial, portando los distintivos del partido. No es la forma ni el lugar para que un partido político se publicite o se deje ver”, manifestó el panista. Explicó que el instituto político que encabeza ha presentado tres denuncias (que involucran al PRI) ante el órgano electoral local por conductas similares. De éstas, explicó, el IEQ ha emitido resolución de una, la cual no fue favorable para el blanquiazul. Sin embargo, no será una limitante para que hagan ver este tipo de cuestiones. “Están repitiendo esta fórmula en varios eventos. Hay gente con vestimenta y distintivos del partido. Veremos qué se resuelve esta semana”, dijo Báez Guerrero, quien agregó que las sanciones podrían ser económicas. De cara a los próximos comicios electorales en el 2015, consideró que el PAN estará atento a este tipo de actos por parte de todas las fuerzas políticas. (EL ECONOMISTA)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

<http://economista.com.mx/estados/2014/03/04/pan-denunciara-pri-ante-ieq-acto-partidista>

http://noticias.mexico.lainformacion.com/politica/partidos/pan-denunciara-al-pri-ante-el-ieq-por-acto-partidista_QUKx077Ipjiwns9Jt6FQG2/

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Denunciara-PAN-al-PRI-por-promocionarse-en-entrega-de-unidades-en-Jalpan/>

VISITA DE EPN FUE UTILIZADO COMO ESCAPARATE POLÍTICO POR EL PRI, ADVIERTE JOSÉ BÁEZ

El evento de entrega de transporte escolar en la Sierra Queretana, en el cual asistió el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, fue utilizado como escaparate político por parte del PRI, denunció hoy en rueda de prensa el dirigente estatal del PAN José Baez, quien detalló asistió el presidente del comité estatal del Revolucionario Institucional Tonatiuh Salinas, además de que algunos asistentes utilizaron en sus vestimentas el logotipo del partido. “Mira lo que nosotros decimos es que nos preocupa mucho que un evento institucional del gobierno federal, se convierta en un evento de partido, en el evento no solo estuvo el presidente estatal del PRI, sino también parte de su equipo de trabajo, entre ellos el Coordinador Territorial con chaleco, y logotipos del partido”. Es por esto que interpondrán una denuncia ante el IEQ, por lo que con esta ya sumarían 4 denuncias realizadas por el PAN contra el PRI ante el instituto por este motivo, la última referente a la afiliación al partido durante un evento organizado por el ayuntamiento de San Juan del Río, el cual sigue en trámite.

<http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=19116>

EL IEQ SERÁ QUIEN REVISE SI EL PRI USO LOGOS EN EVENTO DE PEÑA: BGU

Luego de que el líder estatal del PAN, anunció que presentará una denuncia en contra del PRI debido a que en la visita del presidente de la República, Enrique Peña, este lunes, había personal con logos del tricolor, el diputado Braulio Guerra, señaló que será el Instituto Electoral de Querétaro, quien revise dicha situación. “Le corresponderá a las instituciones electorales, revisar una circunstancia de esta naturaleza, estuve en el evento de Aeroméxico tuvimos que dividirnos, me tocó recibirlo en el aeropuerto de El Marqués y estar con los empresarios a los que les corresponde invertir en esta importante materia”. Sin embargo dejó en claro que no estuvo en el evento que se llevó a cabo en el municipio de Jalpan de Serra, por lo cual no sabe si es cierto o falso y será el órgano electoral local, quien determine si existieron violaciones a la ley. “No estuve en el evento de Jalpan, por lo que no me percate de esta circunstancia, para eso hay instituciones, para dirimir asuntos que tengan que ver con inquietudes de esta naturaleza”, concluyó.

<http://www.reqrnexion.com/index.php/el-ieq-sera-quien-revise-si-el-pri-uso-logos-en-evento-de-penabgu/>

SALINAS SE REÚNE CON DIVA

Por Noticias

El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una visita de trabajo al Senado de la República donde sostuvo una reunión con la dirigente del organismo nacional de mujeres priistas (ONMPRI), la Senadora Diva Gastelum Bajo. Ambos acordaron una visita de la dirigente nacional a nuestro estado, con motivo del Día Internacional de la Mujer. De la misma manera, la senadora reconoció el trabajo que desde el CDE del PRI encabeza Tonatiuh Salinas, en un esfuerzo permanente para preparar mejor a las mujeres e incorporarlas a la vida política del estado, con programas como Mujeres Que

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

Transforman y el acuerdo firmado con el Instituto Electoral de Querétaro para fomentar su participación política. (N, SÍGUELO, 2)

PACTAN CAPACITAR A MUJERES PRIÍSTAS

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una visita de trabajo al Senado de la República donde sostuvo una reunión con la Dirigente del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI), la senadora Diva Gastélum Bajo. Durante el encuentro, Tonatiuh Salinas y Diva Gastélum acordaron una visita de la dirigente nacional del ONMPRI a Querétaro, con motivo del Día Internacional de la Mujer. Acuerdan integración. De la misma manera, el dirigente estatal del PRI acordó con la senadora trabajar coordinadamente en la capacitación y preparación de las mujeres en nuestro estado con programas y colaboraciones permanentes, de manera que se sigan impulsando los perfiles femeninos en Querétaro, ahora con el respaldo de la dirigencia del país del Organismo Nacional de Mujeres Priístas. Diva Gastélum reconoció el trabajo que desde el Comité Directivo Estatal del PRI encabeza un esfuerzo permanente para preparar mejor a las mujeres del estado e incorporarlas a la vida política con programas como Mujeres Que Transforman y el acuerdo firmado con el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para fomentar su participación en la vida pública. La visita de la senadora Gastélum al estado, fue acordada por Salinas Muñoz para que se lleve a cabo en próximos días. (EUQ, 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/05-03-2014/pactan-capacitar-mujeres-priistas>

DESDE LA SALA DE SESIONES 'DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER'

Por Yolanda Elías Calles Cantú

Desde 1977, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), estableció el 8 de marzo como el Día Internacional de la Mujer, este día conmemoramos su participación en todos los ámbitos de la vida pública y la búsqueda por acceder en situación de equidad de género a los beneficios sociales, económicos, políticos y culturales. Es un día simbólico, que ofrece la posibilidad, no sólo de hacer un balance de lo alcanzado, sino de marcar nuevos rumbos en la causa de las mujeres. Los antecedentes de dicha celebración pueden rastrearse en la historia del siglo XIX. La Revolución industrial propició el crecimiento de las fábricas y mayores requerimientos de mano de obra donde la participación femenina fue en aumento y no se reconocía ningún derecho laboral. Hechos notorios como el un incendio ocurrido en una fábrica textil de Nueva York en 1857, donde habrían muerto quemadas las obreras que hacían una huelga, que reclamaban una jornada laboral de sólo 10 horas. La historia, cruza por situaciones y hechos que muestran un escenario más complejo y rico en acontecimientos marcados por la Primera Guerra Mundial, la Revolución Rusa, la lucha por el sufragio femenino, las pugnas entre socialistas y sufragistas, y el creciente auge del sindicalismo femenino durante las primeras décadas del siglo XX en Europa, Estados Unidos y Latinoamérica. Pero, tras una larga lucha en diferentes países en el año 1945, la defensa de la mujer y de sus derechos dejan de ser acciones aislada e inconexas, y son reconocidos definitivamente por las de las Naciones Unidas, con la firma en San Francisco, California de una carta que constituye el primer acuerdo internacional que defiende la igualdad de ambos sexos como derecho fundamental e indiscutible. En consecuencia a este acuerdo, las Naciones Unidas ha tomado innumerables medidas en diferentes campos con el fin de lograr, que lo plasmado en esa carta se convierta en una realidad. Uno de los resultados más relevantes derivado de dicha iniciativa, fue la declaración de 1975 como "Año Internacional de la Mujer", y en consecuencias la recomendación a los países aceptantes para desarrollar e instrumentaran numerosas medidas legislativas, sociales y de políticas públicas en el campo de la salud, empleo y derechos humanos.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

Han pasado más de treinta años de la Primera Conferencia Internacional de la Mujer en México. En este periodo la Organización de las Naciones Unidas ha impulsado la superación y el adelanto de las mujeres en todos los órdenes. Desde el inicio de la declaratoria del Día Internacional de la Mujer, ha adquirido una nueva dimensión mundial para las mujeres de los países desarrollados y en desarrollo. El creciente movimiento internacional de la mujer, reforzado por las Naciones Unidas mediante cuatro conferencias mundiales sobre la mujer, ha contribuido a que la conmemoración sea un punto de convergencia de las actividades coordinadas en favor de los derechos de la mujer y su participación en la vida política y económica. El Día Internacional de la Mujer es cada vez más una ocasión para reflexionar sobre los avances conseguidos, exigir cambios y celebrar los actos de valor y decisión de mujeres comunes que han desempeñado una función extraordinaria en la historia de los derechos de la mujer. El empoderamiento de la mujer comienza en su interior. El primer paso no es el reconocimiento público de las mujeres, es reconocernos a nosotras mismas como personas con dignidad, con valor, con capacidades y talentos. El liderazgo femenino y su empoderamiento es condición básica si queremos velar por nuestros derechos y poder así constituirnos en activos agentes del cambio hacia sociedades justas y equitativas. Ese es nuestro mayor reto. (EL MOSQUITO, 7)

PERSPECTIVA IEQ '8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER'

Por Yolanda Elías Calles Cantú

"La igualdad de género tiene que ser una realidad vivida" -Michelle Bachelet- Conmemorar el Día Internacional de la Mujer, establecido por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 1977, nos ofrece la posibilidad, no sólo de hacer un balance de lo alcanzado, sino de marcar nuevos rumbos en la causa de las mujeres. Los antecedentes de esta fecha pueden rastrearse en la historia del siglo XIX. La Revolución industrial propició el crecimiento de las fábricas y mayores requerimientos de mano de obra donde la participación femenina fue en aumento y no se reconocía ningún derecho laboral. Otro hecho notorio es el incendio ocurrido en una fábrica textil de Nueva York en 1857, donde murieron quemadas las obreras que hacían una huelga, que reclamaban una jornada laboral de sólo 10 horas. La historia cruza por situaciones y hechos que muestran un escenario más complejo y rico en acontecimientos marcados por la Primera Guerra Mundial, la Revolución Rusa, la lucha por el sufragio femenino, las pugnas entre socialistas y sufragistas, y el creciente auge del sindicalismo femenino durante las primeras décadas del siglo XX en Europa, Estados Unidos y Latinoamérica. Pero, tras una larga lucha en diferentes países en el año 1945, la defensa de la mujer y de sus derechos dejan de ser acciones aislada e inconexas, y son reconocidos definitivamente por las de las Naciones Unidas, con la firma en San Francisco, California, de una carta que constituye el primer acuerdo internacional que defiende la igualdad de ambos sexos como derecho fundamental e indiscutible. En consecuencia a este acuerdo, las Naciones Unidas ha tomado innumerables medidas en diferentes campos con el fin de lograr, que lo plasmado en esa carta se convierta en una realidad. Uno de los resultados más relevantes derivado de dicha iniciativa, fue la declaración de 1975 como "Año Internacional de la Mujer", y en consecuencias la recomendación a los países aceptantes para desarrollar e instrumentar numerosas medidas legislativas, sociales y de políticas públicas en el campo de la salud, empleo y derechos humanos. Han pasado más de treinta años de la Primera Conferencia Internacional de la Mujer en México. En este periodo la Organización de las Naciones Unidas ha impulsado la superación y el adelanto de las mujeres en todos los órdenes. Desde el inicio de la declaratoria del Día Internacional de la Mujer, ha adquirido una nueva dimensión mundial para las mujeres de los países desarrollados y en desarrollo. El creciente movimiento internacional de la mujer, reforzado por las Naciones Unidas mediante cuatro conferencias mundiales sobre la mujer, ha contribuido a que la conmemoración sea un punto de convergencia de las actividades coordinadas en favor de los derechos de la mujer y su participación en la vida política y económica. El Día Internacional de la Mujer es cada vez más una ocasión para reflexionar

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

sobre los avances conseguidos, exigir cambios y celebrar los actos de valor y decisión de mujeres comunes que han desempeñado una función extraordinaria en la historia de los derechos de la mujer. El empoderamiento de la mujer comienza en su interior. El primer paso no es el reconocimiento público de las mujeres, es reconocernos a nosotras mismas como personas con dignidad, con valor, con capacidades y talentos. El liderazgo femenino y su empoderamiento es condición básica si queremos velar por nuestros derechos y poder así constituirnos en activos agentes del cambio hacia sociedades justas y equitativas. Ese es nuestro mayor reto. Presidenta del Consejo General del IEQ. (DQ p. 7)

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3312339.htm>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FESTINA PAN QUE EL PROGRAMA DE TRANSPORTE ESCOLAR CREZCA

Por Verónica Ruiz

El presidente del CDE del PAN, José Luis Báez Guerrero, acusó al PRI de utilizar eventos de gobierno con fines partidistas. Señaló que para el PAN es una gran satisfacción que el programa Transporte Escolar, que surgió en el gobierno de Francisco Garrido, sea reconocido y apoyado por propios y extraños. “Es una gran satisfacción saber que el gobierno panista de Francisco Garrido acertó en este programa de Transporte Escolar permanece, crece y se consolida”. De igual forma, insistió en que estas nuevas unidades no sean utilizadas para fines partidistas, mucho menos para acarrerar a personas a eventos políticos del Ejecutivo del Estado y sus colaboradores, “como ha sido conocido ampliamente en redes sociales”. Denunció “que el evento del Presidente Enrique Peña Nieto se haya convertido en un evento partidista en donde no solo estuvo presente el presidente estatal del PRI, sino su propio coordinador territorial de elecciones portando distintivos del PRI”. (N, SÍGUELO, 2)

PAN SE DESLINDA DE RODRÍGUEZ BORGIO: “QUE LO INVESTIGUEN”

Por Aimée Pacheco

Aunque algunos actores políticos del PAN como el senador Francisco Domínguez Servién han sido vinculados con Javier Rodríguez Borgio, a quien la PGR investiga por lavado de dinero y venta de gasolina robada, no es un asunto del Partido Acción Nacional, aseguró el presidente estatal José Luis Báez Guerrero. Dijo que las investigaciones no son concluyentes y que es la PGR a la que corresponde investigar, no al partido ni a los medios, “no es un asunto del partido”, eso sería abonar a las especulaciones y esas deben ser dirimidas en un órgano jurisdiccional”, indicó. (DQ, 1)

VEGA SE IDENTIFICA CON MADERO

Por Leticia Jaramillo

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la Legislatura local, Guillermo Vega Guerrero, dijo sentirse identificado plena y absolutamente con el proyecto de Gustavo Madero, ya que el trabajo que ha desarrollado ha sido en bien de México y del propio partido, aunque no desconoce la capacidad de Ernesto Cordero. (N, SÍGUELO, 2)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

FINALIZA FD FORO INTERNACIONAL

Por Noticias

Luego de participar durante dos días en diferentes talleres sobre las estrategias energéticas en el foro internacional "National Oil Company Autonomy and Role Regulator" en Houston Texas, el senador Francisco Domínguez Servién, aseguró que el intercambio de conocimientos sobre experiencias de empresas petroleras autónomas estatales a nivel internacional, amplían el panorama para el desarrollo de mejores prácticas en el país. (N, 1)

NOTAS PRINCIPALES

PA: APOYA ENRIQUE PEÑA CIUDAD DE LA SALUD

Por Sergio Venegas Ramírez y Carolina Sánchez

En el acuerdo presidencial durante la visita de Enrique Peña Nieto, el gobernador José Calzada Rovirosa logró su aval para comenzar las negociaciones de la Ciudad de la Salud, que estará ubicada en 107 hectáreas, propiedad del Gobierno Federal, y que tienen un valor aproximado de 400 millones de pesos. Como adelantó el mandatario a PLAZA DE ARMAS el 16 de diciembre, "consolidará el futuro económico y social" del estado. En el clúster habrá hospitales públicos como el del IMSS y privados como el Ángeles. (PA, principal)

N: UAQ PARALIZADA

Por Noticias

El gobernador José Calzada Rovirosa ofreció ayer que el gobierno del estado respaldará los acuerdos que se tomen en busca de una solución en la huelga de la UAQ, y confió en que pronto se llegará a una solución. Enfatizó que se mantiene una comunicación directa con el rector Gilberto Herrera Ruiz y con el Steuaq, y que tanto el Secretario del Trabajo como el Gobierno, están de manera permanente actuando como mediadores. Dijo que se debe llegar a un arreglo en función del objetivo y naturaleza de la sociedad, que son los jóvenes. Enfatizó que por parte del gobierno, no se escatimará nada para llegar a un acuerdo. (N, principal)

EUQ: CRECE 6% DEMANDA DE ELECTRICIDAD: CFE

Por Daisy Suárez

La demanda del servicio de electricidad en 2013 creció 6% con respecto a 2012, mientras que la media nacional se ubica en 4%, informó el superintendente de la Zona Querétaro de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Martín Mauricio Reyes Caracheo. Preciso que el incremento representó 20 mil clientes nuevos, lo que consideró que es una cantidad importante. Dijo que del total del consumo de energía estatal entre 66% y 70% corresponde al sector industrial. "Nosotros estamos preparados (para atender la demanda), y de acuerdo con la lista que tenemos, hacemos una proyección a 10 años con las estadísticas y nos preparamos para solventar todo ese crecimiento", afirmó el funcionario. (EUQ, principal)

DQ: ABANDONADOS

Por Marcos Arellano

Amado Yáñez, el dueño del equipo Gallos Blancos de Querétaro se encuentra desaparecido y ni directores ni jugadores saben nada de él desde hace tres semanas, aseguró el presidente del Club, Adolfo Ríos. "No hay contacto con Amado Yáñez", dijo al cuestionarlo sobre los problemas legales que se dieron a conocer hace unos días en contra de Amado Yáñez, quien está siendo investigado por la PGR. El directivo comentó que desde que se dio a conocer la noticia sobre los presuntos actos irregulares del propietario de Gallos, no existe acercamiento con el empresario, ni mucho menos algún parámetro para actuar ante la crisis, "no

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

hemos tenido contacto con él, difícilmente podemos tener alguna instrucción de esta situación" recalzó. Por otra parte, afirmó que las cuentas que abastecían de recursos al Club fueron congeladas, por eso el problema de los adeudos "se debe febrero y otro porcentaje de enero a algunos jugadores de cuando se congelaron las cuentas", afirmó. El ex arquero aseguró tener el respaldo de la Federación Mexicana de Fútbol (FEMEXFUT) con lo que pretende no llegar a la última instancia en este asunto: la fianza por parte de este organismo, "no queremos recurrir a eso todavía, vamos a hacer uso de todos los recursos que tenemos a nuestro alcance", dijo. Ríos García no quiso hablar sobre los problemas legales que rodean al club pues consideró no estar facultado para ello "es un tema legal que no estamos capacitados para hablar de él los directivos y los jugadores", se justificó. Tampoco opinó sobre la posible llegada de un nuevo propietario a la franquicia ya que no cuenta con información oficial. Asimismo, se rehusó a opinar y considerar verdaderas las supuestas pesquisas por parte de la Procuraduría General de la República (PGR) en las instalaciones del club. (DQ, principal)

AM: COMPRA CEC SEÑALES VIALES EN TIENDITA

Por Diego Armando Rivera

La Entidad Superior de Fiscalización detectó que la Comisión Estatal de Caminos adquirió señalamientos viales con una empresa dedicada a la venta de juguetes, electrodomésticos y alimentos. De acuerdo al informe del resultado de la Fiscalización de la Cuenta Pública de la Comisión Estatal de Caminos del Estado de Querétaro (CEC), correspondiente al periodo que corre del 01 de julio al 31 de diciembre de 2012, presentado por la ESFE, la CEC procedió a la contratación de señalamientos viales por un monto total de 866 mil 201 pesos con una empresa que vende frutas y legumbres y aparatos electrónicos. "Con (un) proveedor cuya actividad comercial no tiene relación con el objeto de los siguientes contratos: CEC-DA-070/2012 y CEC-DA-079/2012, al comercializar importación y exportación de frutas, legumbres, hortalizas, semillas, carnes, mariscos, abarrotes en general, maderas nuevas y usadas, aparatos electrónicos, eléctricos y electrodomésticos, juguetes, muñecos, muñecas, artículos inflables, juegos de sociedad, prendas de vestir, sus accesorios y productos de la industria textil, equipos de computación, calzado y artículos de talabartería, pañales desechables, vajillas y artículos de uso doméstico, higiene y tocador, bicicletas, productos de hierro y acero", señala el documento oficial. Sumado a esta irregularidad la ESFE observó obras en las que por falta de supervisión, los tiempos y los costos de las obras realizadas se elaboraron durante su ejecución e incluso contrato a empresas que no cuentan con la experiencia necesaria para realizar obra pública. (AM, principal)

EC: APOYARÁ PEPE A GALLOS BLANCOS

Por Yoheme Pomares

Apoyará el Gobierno del Estado en la medida de sus posibilidades al club Gallos Blancos para que no salgan de Querétaro, esto debido a que la afición se lo merece, indicó el titular del Poder Ejecutivo, José Calzada Roviroso. "Lo que nos interesa a los queretanos es que se quede en Querétaro, quién es dueño o quiénes pueden ser dueño, no sé, la cosa es que se quede en Querétaro". (EC, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBIERNO "ABRE CARTERA" PERO LA HUELGA CONTINÚA

Por Carolina Sánchez

Sin reservas, el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, abrió las arcas del Poder Ejecutivo para apoyar a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y terminar con la huelga que ha afectado a más de 28 mil estudiantes. En entrevista, el mandatario sostuvo que el recurso disponible es de los queretanos y no hay

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

mejor destino para éste que el apoyo a la juventud. No obstante, dijo esperar que sea a través del diálogo que se logre un acuerdo entre la institución y el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). “(Reitero) ante los medios, la sociedad y ante los actores de la propia Universidad, que todo lo que esté en el alcance del Gobierno, o todo lo que se requiera por parte del Gobierno para la solución de esta circunstancia, nosotros lo pondremos, son recursos de los queretanos que sirven a los queretanos y no hay mejor destino de los recursos que apoyar a la juventud, ese es el mensaje que tenemos, y el propósito que hemos hecho de esta administración, entonces, estamos en la mejor disposición de coadyuvar, de sumarlos, de juntarlos, de acudir con ellos, de hacer todo lo que esté en manos de Gobierno”. (PA, 1)

SE QUEDAN

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Los Gallos Blancos no saldrán de Querétaro, ofrece la Femexfut. Gallos Blancos permanecerá en Querétaro, aseguraron fuentes de alto nivel a este armero, luego de un contacto entre el gobernador José Calzada Roviroso y el presidente de la Federación Mexicana de Fútbol, Justino Compeán. (PA, 1)

HONRA A CALZADA TENER LA CONFIANZA DEL PARTIDO

Por Carolina Sánchez

Emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, reconoció el trabajo del organismo a 85 años de su fundación. En este contexto, se dijo cercano al tricolor y honrado por sus militantes tras haberlos abanderado en 2009, año en que el partido tricolor “regresó” a la gubernatura del estado. (PA, 9)

ABRRE CENTRO DÍA EN TX

Por Jarquelin Hernández

TEQUISQUIAPAN.- Antes de que culmine el 2014 quedarán listos los 18 Centros de Día de adultos mayores en el estado, informó la presidenta del Sistema Estatal DIF (SEDIF), Sandra Albarrán de Calzada, durante la gira de trabajo que realizó en el municipio de Tequisquiapan. Albarrán de Calzada aseguró que con la entrega del primer Centro de Día en Tequisquiapan se concretan 17 espacios para adultos mayores, quedando pendiente el del municipio de Amealco, proyecto que este mismo año se concretará. “Falta Amealco, el próximo mes pondremos la primera piedra para que el día que acabemos esta administración, irnos muy contentos de que cumplimos y cada municipio cuente con su Centro de Día”. (PA, 1)

REELIGE UGRQRO A MIGUEL OZORES

Por Noticias

Miguel Ozores, fue reelecto presidente de la Unión Ganadera Regional en asamblea donde se aprobó su Informe de 2013. En la nueva directiva, acompañan a Ozores como secretaria María de Jesús Álvarez y como tesorero José Luis Cervantes. (N, 1)

PODER LEGISLATIVO

ANTIDOPING A CANDIDATOS

Por Aimée Pacheco

El diputado Alejandro Delgado Oscoy anticipó que presentará una iniciativa para que por ley se les aplique la prueba de “antidoping” a los candidatos a cargos de elección popular en el estado de Querétaro, propuesta

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

que –dijo- podría ingresar la próxima semana. “Daría más certidumbre de la elección de algún candidato en las próximas elecciones, si uno de los requisitos adicionales es que presenten un examen de antidoping donde salga negativo, por supuesto en una institución oficial como podría ser la UAQ o la Facultad de Química”, expresó Delgado Oscoy. (DQ, 5)

PROPONEN APLICAR PRUEBA ANTIDOPING A CANDIDATOS

Por Candhy Escalante

Pretende el diputado local del Partido Acción Nacional, Alejandro Delgado Oscoy, presentar una iniciativa de ley para que los candidatos a cargos de elección popular cumplan con la realización de un examen antidoping como parte de los requisitos que deben contemplarse para poder inscribirse como aspirante. “No suena descabellado y daría más certidumbre para la elección de algún candidato en las próximas elecciones que algunos de los requisitos adicionales sea que presente un examen antidoping que sea negativo”. (PA, 10)

PAN, A FAVOR DE ANTIDOPING A CANDIDATOS

Por Irán Hernández

El diputado Alejandro Delegado se comprometió a presentar la iniciativa para reformar la Ley Electoral, para que la prueba antidoping sea un requisito obligatorio en candidatos a algún cargo de elección popular, en una semana o a más tardar en la armonización de la Reforma Política a nivel local. “Mientras sea de ámbito estatal y municipal tendrán que hacerlo si es que se aprueba la propuesta, espero que la integremos la próxima semana o cuando vengan los trabajos de la reforma electoral”. (EC, 4)

REQUISITOS PARA CANDIDATOS SE DEBEN ANALIZAR: PRI

Por Irán Hernández

La iniciativa para que el antidoping sea un requisito obligatorio en candidatos de elección popular necesita un análisis minucioso, indicó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local Braulio Guerra, quien dijo que no descarta esta propuesta que necesita revisión para no violentar derechos humanos o evitar amparos. Señaló que debido a los requisitos constitucionales federales están muy claros para acceder a un cargo de elección popular, se requiere de una iniciativa que no violenta la Constitución. (EC, 4)

NO NOS CALENTAMOS: BRAULIO

Por Aimée Pacheco

Al advertir que este es momento de trabajar y tras sugerir a los actores políticos mantener la temperatura electoral con buen clima, el diputado Braulio Guerra Urbiola, aseguró que los partidos son instituciones de interés público y rechazó que el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, haya portado logotipos del tricolor en el evento celebrado en Jalpan a donde acudió el presidente Enrique Peña Nieto. “Todavía no es tiempo electoral, falta tiempo para que ese acerque, es en 2015, este año estamos todos trabajando para traerle resultados a la gente como vino el presidente a hacerlo a Querétaro, es importante mantener una visión objetiva y que la temperatura la mantengamos con buen clima para que no se desborde”, expresó. (DQ, 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

IMPRESIONANTE. Diariamente, el Centro de Comunicación y Monitoreo de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, recibe cientos de llamadas al 066, nos decía ayer el capitán HÉCTOR

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

BENÍTEZ. Pero de ellas, el 70 por ciento son bromas. Y entre esos telefonemas tienen que competir las verdaderamente urgentes. Como la de una niña que ayer tuvo quemaduras de tercer grado. No se vale. Como agua para chocolate. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Se quedan. Gallos Blancos permanecerá en Querétaro, aseguraron fuentes de alto nivel a este armero, luego de un contacto entre el gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente de la Federación Mexicana de Fútbol, Justino Compeán. Y es que más allá de los problemas extra-futbolísticos del dueño del equipo, Amado Yáñez, está el interés de la leal afición queretana y la sensibilidad del Gobierno Estatal. De ello habrían hablado el mandatario estatal y el jefe de la Femexfut para garantizar que el Querétaro no sea desafiliado ni salga de esta plaza. Querétaro seguirá teniendo fútbol de Primera División con estos o con otros dueños. No perderemos otra vez en la mesa, se aseguró. Que no se repetirá la llamada maldición del Corregidora, fincada en el descenso, venta y desafiliación de equipos. Atletas Campesinos, Cobras, Atlante, Querétaro FC, TM Gallos Blancos y Gallos Blancos en tres ocasiones acreditan el mal fario que algunos fantasiosos atribuyen –leyenda urbana– a un panteón que, dicen, habría existido antes del estadio, casi casi como en Poltergeist. Directivos han ido y venido. Desde Alfonso “Pachín” Niembro en 1950, hasta Amado Yáñez, pasando por Víctor Muñoz, Pedro González Rivas, Armando Ramos, Armando Presa, los Maccise y Vázquez Mellado, el Patronato de la UAQ y el de los contadores José Luis Alvarado y José Antonio Rico Rico, además de Tirso Martínez, entre otros muchos. Y el equipo sigue. Porque tiene una gran afición, un gran estadio y gobiernos interesados en preservar el fútbol, más allá del negocio y de los problemas de sus dueños. Ahora ocurrirá lo mismo, se me asegura. La administración de José Calzada Rovirosa no invertirá recursos públicos en el fútbol, pero aplicará toda su influencia y autoridad para salvar a Gallos Blancos de otra desplumada. En ese contexto, enviados de la directiva del Querétaro se entrevistaron este martes con funcionarios de la Federación Mexicana de Fútbol para tratar el tema, sin que Adolfo Ríos –el presidente deportivo– diera mayor información. Más allá de ello está la gestión del gobernador del estado ante los directivos de la Femexfut para asegurar la permanencia del cuadro en Querétaro. Sea. -GALERÍA LIBERTAD- Y hablando de fútbol. Un grupo de queretanos está proyectando homenajear al técnico que hizo el milagro de la Primera División en Querétaro: Antonio La Tota Carbajal. Una leyenda. Luego les cuento. -OÍDO EN EL 1810- Pambolero. Los memoriosos recuerdan que el senador Francisco Domínguez, que no niega a los amigos que financian sus campañas, era asiduo del palco de la ahora cuestionada directiva del Querétaro, en el Estadio Corregidora, encabezada por Amado Yáñez, el dueño de Oceanografía. Por cierto, en una de esas tardes agredió al conocido empresario Kiko Fausto, como lo registramos en su momento. Polvo somos. -¡PREEEPAREN!- Proyectazo. La Ciudad de la Salud, anticipada por el gobernador José Calzada en diciembre a PLAZA DE ARMAS, constituye uno de los planes más importantes de Querétaro en el tema social y económico para hacer de nuestra ciudad algo así como el Houston de México. En un terreno de aproximadamente 107 hectáreas, entre el HITO y el Campus Aeropuerto de la UAQ, se establecerían los más importantes hospitales de México y el extranjero. Para ello es necesario el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto que en su visita del lunes recibió la petición del mandatario estatal para conseguir ese enorme predio que actualmente está en poder del SAE y que tiene un valor de aproximadamente 400 millones de pesos. De concretarse pondrá a Querétaro en el centro de atención de la salud al más alto nivel. Ojalá. -¡AAAPUNTEN!- Pendiente. En los círculos políticos nacionales y locales, adentro y afuera del PAN, se espera con interés, curiosidad y hasta morbo, la confirmación de si Ricardo Anaya Cortés va o no como candidato a... la Secretaría General del Comité Nacional de su partido, junto a Gustavo Madero. Para ello, hay quienes ya dieron como un hecho su solicitud de licencia a la Cámara de Diputados y el relevo en la presidencia de la Mesa Directiva. Y aunque ambos hechos son posibles –que vaya por la secretaría general panista y solicite licencia en San Lázaro– la

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

verdad es que no ha ocurrido ni una ni otra cosa. Y la vida va. -¡FUEGO!- Tricolores. Al declarar su orgullo prista en la celebración por el 85 aniversario del tricolor, el Presidente Enrique Peña Nieto terminó con la sana distancia establecida por Ernesto Zedillo entre el gobierno y el PRI, a fines de los 90. Como dice el sabio Manuel “El Meme” Garza: La sana distancia es-jejeje- cerquitita. Así de fácil. Así de difícil. (PA, 2)

BAJO RESERVA

CONSECUENCIAS. Las repercusiones que deja la huelga en la Universidad Autónoma de Querétaro son evidentes. Pero las graves consecuencias de tener “malos asesores” son fatales. El rector Gilberto Herrera Ruiz, antes aplaudido y ahora injustamente criticado por la comunidad universitaria, enfrenta las consecuencias de un equipo cercano que no ha sabido negociar. Muchas personas han señalado que le falta “una mano izquierda” para solucionar el conflicto. Aunque existen amplias posibilidades de que la huelga concluya pronto, los costos serán excesivos, más si el rector pensaba en la reelección. UN PASO. El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) ha aceptado algunas propuestas pero aún no están convencidos 100% de ello. La secretaria general Laura Leyva ha puesto el dedo en la llaga al denunciar malos tratos a los trabajadores, a pesar de que acordaron, apenas estos días, otorgarles 510 plazas base con el compromiso de recibir 20 cada año. Algo les falta para estar seguros. El discurso de la líder sindical, cabe destacar, fue muy aplaudido ya que convocó a docentes, administrativos y alumnos a la solidaridad. “Todos somos comunidad”, dijo. ¿Y LA UNIDAD? No dudamos de la palabra del diputado Apolinar Casillas Gutiérrez al declararse inocente cuando apenas el fin de semana pasado protagonizó un incidente de tránsito en el cual, se presume, el panista estaba bajo los efectos del alcohol. Aunque el legislador juró y perjuró que no había tomado, el dicho “crea fama y échate a dormir” es aplicable a su situación. Sin embargo, su compañero Alejandro Delgado Oscoy reacción de la siguiente manera ante tales hechos. Resulta que la próxima semana presentará ante el Congreso una iniciativa de ley para que los candidatos a puestos de elección popular hagan un examen *antidoping*. ¿A qué se debe esa muestra de solidaridad con su compañero de partido? MENSAJE. El Consejo de Administración de Caja Libertad Servicios Financieros tiene nuevo presidente, se trata de Carlos Septién Michel, actual director general. Este paso, sin duda, ayuda a que la empresa Libertad dirija a sus socios y usuarios un mensaje de tranquilidad y seguridad ante el dinero ahorrado de los queretanos. La Caja Libertad nació el año 1960 en Querétaro bajo una asamblea constitutiva concebida por los padres Luis Ugalde, Emilio Perrusquía Díaz y Agustín Saavedra Sosa, bajo el liderazgo del padre Luis Ayala. No hay que olvidar el origen. SEDE. Nos confirman que el estado de Querétaro será la sede del Foro Regional sobre Educación Media Superior, organizado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal y el cual se realiza con el objetivo de poner en consulta la reforma educativa. A través de la dependencia nos enteramos que se trabaja con el gobierno del estado de Querétaro, de la mano del secretario estatal Fernando de la Isla Herrera, para reunir la opinión de expertos a fin de mejorar el modelo educativo. En el foro participarán expertos en el tema, ya que la reforma educativa prevé dentro del Programa Sectorial de Educación 2013-2018 mecanismos de consulta a fin de revisar el modelo en su conjunto. (EUQ, 2)

COLUMNA ASTERISCOS

APUNTADAS. Este fin de semana el Partido Acción Nacional, confirmó tener listas las primeras 80 mujeres para competir por una candidatura en las elecciones de 2015. Paralelamente el Partido Revolucionario Institucional cuenta con perfiles femeninos que podrán “dar el ancho” en la contienda referida: Una de ellas la actual diputada local, Eunice Arias Arias –quien pudiera aspirar a una diputación federal y la actual regidora Abigail Arredondo. Asisten ambas a la Escuela Nacional de Cuadros del PRI. (AM, 4)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

La huelga de trabajadores administrativos tiene a la Universidad Autónoma de Querétaro, paralizada desde el sábado por la tarde y las negociaciones no avanzan. Es bien interesante poner en contexto los beneficios que tienen algunos trabajadores universitarios y digo algunos, porque no todos gozan de las mismas prestaciones y esa sería la prevención del sindicato y es que a más sindicalizados, más cuotas sindicales para las cúpulas de los organismos. Ejemplos interesantes presenta la UAQ para entender el tipo de esfuerzo que tendrían que hacer todos los mexicanos para seguir manteniendo estructuras burocráticas de los centros educativos: La secretaría de Educación reconoce 40 días de aguinaldo, los universitarios tienen 65; la SEP sólo reconoce 24 días de prima vacacional, los universitarios tienen 60. Por otro lado, erogaciones por conceptos como vida cara, despensa, gastos dentales, fondo de ahorro, material didáctico y permisos económicos, entre otros, que no son reconocidos por la SEP, los trabajadores universitarios las tienen. Así no creo que haya cartera que aguante a tantos. La UAQ dice que ya ofreció incremento directo al salario de 4 por ciento, superior al tope fijado a nivel nacional. Un incremento de 2.4 por ciento en prestaciones no ligadas al salario. Un "extra" de un millón 300 mil pesos para la carrera administrativa. La huelga estalló. Las autoridades universitarias con el apoyo del gobierno estatal ofrecieron 50 plazas sindicales como apoyo adicional y tampoco prosperó. Vehículos, celulares y choferes para funcionarios han sido eliminados de prestaciones, el sindicato tiene ofrecimientos hasta para festejos, la vida sindical no es cosa fácil pero tampoco creo que sea lo mejor que sigan creciendo los pasivos sindicales. De la educación después hablamos. De Rebote. No dude que las guarderías en Querétaro vayan a ser sujetas a revisiones más estrictas después de la tragedia en donde una recién nacida perdió la vida presuntamente por una negligencia. adanolverar@yahoo.com.mx, [@aolverar](https://twitter.com/aolverar) (DQ, 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

YA SE VE. Tan pronto tomó posesión como diputado, Gerardo Sánchez Vázquez comenzó su campaña por la Presidencia Municipal de San Juan del Río. Y sin duda que ha logrado acuerdos y unidad ¡pero en su contra!. Nos dicen que los delegados en comunidades y líderes priístas ya están "hasta el copete" de sus amenazas: que si no lo ayudan "sufrirán las consecuencias" cuando él llegue. EXCLUSIVO. Los reporteros también comienzan a padecer al futuro alcalde, pues ha pedido a la Coordinación de Comunicación Social que él decida quién sí y quién no tendrá el honor de entrevistarlo. Obvio, los compañeros andan bien pero bien tristes. (DQ, 1)

RECONOCIMIENTO Y DIGNIDAD DE LA MUJER

Por Alfredo Botello Montes

Todos, tenemos y seguiremos tratando con las mujeres, desde el momento mismo de nuestra concepción y hasta la muerte natural; todos, absolutamente todos, hemos sido concebidos por una mujer y durante varios meses hemos permanecido sin que nadie nos moleste en el santuario de la vida que se convierte el vientre materno. Hace unos años la mujer tenía un papel social y político muy limitado, al grado tal que consideraba que eran ellas y solo ellas quienes debieran hacerse cargo del hogar y por lo tanto reducir a ese entorno su relación social. En el plano político hace apenas 50 años se les concedió el derecho de votar en 1947 durante las elecciones municipales. No obstante, las mujeres han formado parte del Partido Acción Nacional (PAN) desde su fundación en 1939 y hasta nuestros días, de tal manera que se ha comportado como principal gestor en pro de ellas mismas, al grado tal que en la reciente reforma constitucional en materia político-electoral se llegó a establecer el principio de la paridad de género en las candidaturas legislativas. Hoy la actividad de la mujer se ve con toda naturalidad, en lo social, político y más aún en la vida productiva; ahí

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 2014

están la mujeres que conducen un autobús, las que dirigen una fábrica, también las que ejercen la medicina, la arquitectura, la ingeniería, la docencia, entre las distintas disciplinas laborales. Desde luego no hay que soslayar el trabajo de las mujeres muchos años atrás, porque desde tiempos inmemoriales, las mujeres han molido el trigo y preparado la hornada de cada día, ha compartido tareas agrícolas y ganaderas y, sobre todo, ha dedicado muchísimas horas a la educación humana, espiritual y religiosa de sus hijos. Sin olvidar que casi siempre, principalmente en la civilización occidental, ha llevado la administración doméstica del hogar, supliendo con su talento, ingenio y dedicación las carencias más básicas. Por su participación casi todas en las actividades de la sociedad era necesario reconocer el gran valor y aportación que realiza la mujer, por lo que para el 8 de marzo de 1977 se constituyó el Día Internacional de la Mujer, para lo cual se dan una serie de eventos locales, regionales, nacionales e internacionales. Pero el recorrido en pos de este reconocimiento y festejo, no ha sido nada fácil ya que su origen remonta al año de 1857 al producirse en Nueva York una marcha de mujeres trabajadoras de una fábrica textil en contra de las condiciones de trabajo, pasando por 1908 también en Nueva York cuando un grupo de costureras industriales de grandes fábricas se declararon en huelga para protestar por las condiciones laborales y pidieron aumento de sueldo, reducción en la jornada laboral y fin del trabajo infantil, pero desgraciadamente el 8 de marzo de ese año 129 mujeres murieron quemadas en la fábrica textil denominada *Cotton Textile Factory*. Este hecho originó que por primera ocasión en Estados Unidos se celebrara el día de la mujer trabajadora. En el año 1910 se propuso ese día como Día Internacional de la Mujer, en el Congreso Internacional de Mujeres Socialistas de Dinamarca. Finalmente el ocho de marzo de 1977 las Naciones Unidas declararon el “Día Internacional de la Mujer” y eligieron el color lila para representar los esfuerzos de las mujeres fallecidas. Hoy se han dado avances para reconocer la dignidad de la mujer y sus derechos, sin embargo falta mucho por recorrer. Ahí está la trata de personas, principalmente, donde las víctimas son mujeres, la prostitución, el trágico de estupefacientes en las que son sumidas, o la propia migración que conlleva el desprendimiento del hogar, donde se deja incluso a hijos necesitados de su cuidado, afecto y cariño. Uno de los principios fundamentales del PAN es el respeto a la dignidad de la persona humana, razón por la cual nuestro pleno reconocimiento a la mujer, porque ella es en igualdad de dignidad que los hombres. Deseo que la mujer sea reconocida socialmente en su plena dignidad. Y deseo, con la misma fuerza, que sea reconocida en su especificidad y en su feminidad, que no sea el varón el punto de comparación sino la dignidad personal de que ella es portadora. Por ello estamos trabajando en leyes que le reconozca y le valore. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES

Cocinan propuestas para Reforma Política

La Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A.C. (Appiceef) acordó que en este mes presentará a los legisladores federales, el documento que contenga todas

las propuestas temáticas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias que se preparan en el Congreso de la Unión.

Lo anterior, durante la asamblea general extraordinaria de la asociación, celebrada en la ciudad de Mérida, Yucatán, convocada por la

presidenta y secretaria general de la Appiceef Diana Talavera Flores y Yolanda Elías Calles Cantú, presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), respectivamente.

En la reunión los presidentes y presidentas de los organismos electorales de todo el país analizaron y aprobaron propuestas con el fin de presentarlas al Congreso de la Unión y sean incorporadas en la elaboración de las leyes secundarias de la Reforma Constitucional en materia político-electoral.

De esta forma, coincidieron en que los trabajos se realizan con el fin

de fortalecer el nuevo modelo del sistema electoral mexicano.

A la reunión asistieron también presidentes de organismos electorales del Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán.



Appiceef presentará propuestas para leyes secundarias

REDACCIÓN

La Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A.C. (Appiceef) acordó que en este mes presentará a los legisladores federales, el documento que contenga todas las propuestas temáticas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias que se preparan en el Congreso de la Unión.

Lo anterior, fue acordado durante la asamblea general extraordinaria de la asociación, celebrada en la ciudad de Mérida, Yucatán, convocada por la Presidenta y Secretaria General de la Appiceef Diana Talavera Flores y Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), respectivamente.

En la reunión los presidentes y presidentas de los organismos

electorales de todo el país analizaron y aprobaron propuestas con el fin de presentarlas al Congreso de la Unión, y sean incorporadas en la elaboración de las leyes secundarias de la Reforma Constitucional en materia político-electoral.

Coincidieron en que los trabajos se realizan con el fin de fortalecer el nuevo modelo del sistema electoral mexicano.

A la reunión asistieron también presidentes de organismos electorales del Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán.



***** ¿DESPEDIDA?**

Encabezada por la yucateca **Diana Talavera Flores** y la queretana **Yolanda Elías Calles Cantú**, la Asociación de Presidentes y Presidentas de Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A.C., realiza lo que quizá son sus últimas actividades antes de que inicie actividades el INE. Este mes presentarán a los legisladores federales, las propuestas que consideran deben incluirse en las nuevas leyes secundarias derivadas de la reforma político-electoral.

Líder blanquiazul acusa a su homólogo del tricolor

PAN denunciará a PRI por actos proselitistas

La demanda será ante el IEQ, afirmó Báez Guerrero

Norma Ayala

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, informó que pondrá una nueva denuncia contra el PRI ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), por el supuesto proselitismo electoral de algunos funcionarios estatales priistas durante la entrega de unidades móviles de transporte escolar en la Sierra por parte del presidente Enrique Peña Nieto.

Destacó la importancia de que programas como el transporte escolar se consoliden en la entidad, sobre todo porque fueron iniciativas emanadas de administraciones panistas y que actualmente forman parte de la agenda de otros partidos.

Sin embargo, refirió que es necesario que estos proyectos no se utilicen como bandera de proselitismo, con fines partidistas por parte del PRI o bien para "acarrear" gente a los eventos del gobernador del estado.

"Hay fotos donde se observa esta situación, de personal del Comité Directivo Estatal del PRI con distintivos de su partido, con el logo, es preocupante que un evento institucional se utilice para fines partidistas, ya que esta no es la función del transporte escolar", refirió José Báez.

Entre estas personas que se dedicaron a realizar pro-



POSTURA. José Báez, líder del PAN, afirmó que el PRI no puede continuar con conductas contra la ley

“Estamos identificando que no se dio simplemente un hecho aislado, sino que repetidamente pareciera que están repitiendo esta fórmula de que en los eventos de Gobierno, se invita al partido para sacar algún tipo de provecho político”

José Báez,
líder estatal de Acción Nacional

litismo durante el evento, señaló, se encuentra el propio dirigente estatal del PRI, Tonnatiuh Salinas Muñoz, así como parte de su equipo de trabajo, entre ellos, el coordinador territorial del Comité.

"Traían chaleco, vestimenta y portando los distintivos del partido y me parece que no es la forma ni el lugar para que un partido político se publique o se deje ver y por ello es que vamos a presentar una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro, porque nos parece que hay distintos artículos que se violan ante este hecho", refirió.

De igual forma, Báez Guerrero refirió que la denuncia será directamente en contra del Partido Revolucionario Institucional, bajo el argumento de utilizar en eventos institucionales y recursos públicos, para fines proselitistas o partidistas.

La demanda será interpuesta esta misma semana ante el IEQ, por lo que la dirigencia del blanquiazul espera que se dé una pronta sanción al partido, al destacar que al ser una denuncia administrativa, generalmente las amonestaciones son económicas o incluso de otra

índole si el PRI continúa con estas conductas.

Suman 3 denuncias

"Con estas ya van tres denuncias que pone el PAN contra el PRI, y la única resolución es la del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, no se resolvió favorablemente, pero en el hecho, el partido logró su propósito, porque al momento en que presentamos la denuncia, a los pocos días, el PRI dio por terminado el convenio con el INEA y declaró que no había ejecutado ningún acto. Entonces, por lo menos logramos inhibir la conducta de que una delegación federal diera programas y asistiera a un partido político", aseguró.

Otra demanda que ha interpuesto el PAN contra el PRI fue por actos de proselitismo en un evento institucional del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda.

Analiza PAN denunciar al PRI



GUSTAVO LÓPEZ

El dirigente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, dio a conocer que se analiza por parte de este instituto político, interponer una denuncia en contra del PRI, esto derivado de lo que considera una promoción partidista, durante la visita del presidente de México, Enrique Peña Nieto a Querétaro. “Me parece que estamos iden-

tificando que no se trató de un hecho aislado, sino que repetidamente están empleado esta fórmula, de que a los eventos de Gobierno, se le invita al partido para sacar algún tipo de provecho político”.

Báez Guerrero dijo entender la presencia de algunos alcaldes, esto debido a que se vieron beneficiados con el programa de las unidades de transporte escolar. “Lo que no me parece es

que este gente con vestimenta y con distintivos del Partido Revolucionario en eventos del Presidente de la República”.

Agregó que esta semana se podría presentar la denuncia correspondiente, esto ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ); de la misma forma reconoció que el PAN se mantendrá vigilante de estos hechos, debido a la cercanía con el proceso electoral.

“Eso es lo que hemos planteado con los presidentes de los comités municipales, de hecho en gran medida de esto, nos enteramos por nuestra estructura partidista en la sierra y la intensión es estar con los ojos muy atentos y muy abiertos”.

De la misma forma, el líder del blanquiazul en el estado, dio a conocer que el próximo 7 de marzo, el partido celebrará a las mujeres en el Teatro Metropolitano, evento en el que se presentará el libro “hay mujeres para rato”, escrito por académicos, gobernadores, magistrados y militantes queretanos.

SEMANARIOS

REVISTAS

DE CARA A LAS ELECCIONES 2015

PAN denunciará al PRI ante el IEQ por acto partidista

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

EL DIRIGENTE estatal del PAN, José Báez Guerrero, consideró que el acto que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto —en el cual entregó unidades vehiculares para el programa “Transporte Escolar”— fue transformado en un acto partidista por parte de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Derivado de lo anterior, el Partido Acción Nacional (PAN) estatal presentará una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

“Un evento institucional se trasladó a un evento de partido. Estuvo el dirigente estatal del PRI, el coordinador territorial, portando los distintivos del partido. No es la forma ni el lugar para que un partido político se publicite o se deje ver”, manifestó el panista.

Explicó que el instituto político que encabeza ha presentado tres denuncias (que involucran al PRI) ante el órgano electoral local por



La presencia de personajes del PRI portando distintivos del partido da pie a la denuncia. FOTO EE: M. BLANCARTE

conductas similares. De éstas, explicó, el IEQ ha emitido resolución de una, la cual no fue favorable para el blanquiazul. Sin embargo, no será una limitante para que hagan ver este tipo de cuestiones.

“Están repitiendo esta fórmula en varios eventos. Hay gente con vestimenta y distintivos del partido. Veremos qué se resuelve esta semana”, dijo Báez Guerrero, quien agregó que las sanciones podrían ser económicas.

De cara a los próximos comicios electorales en el 2015, consideró que el PAN estará atento a este tipo de actos por parte de todas las fuerzas políticas.

Amaga PAN con demandar al PRI

► Dirigentes tricolores usaron con fines partidistas el evento de Peña Nieto, dice Báez

por **Aimée Pacheco**

El dirigente estatal del PAN José Luis Báez Guerrero, anunció que su partido valora interponer ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) una denuncia en contra del PRI, debido a que en el evento celebrado en la zona serrana, donde estuvo de visita el presidente Enrique Peña Nieto hubo priístas que portaron prendas con logotipos de ese partido.

“No sólo el presidente estatal del PRI (Tonatiuh Salinas Muñoz), sino su propio coordinador de territorial portando distintivos del Partido Revolucionario Institucional y utilizando, lamentablemente un evento institucional del Gobierno federal para fines partidistas”, expresó Báez Guerrero, quien dijo que ya se ha denunciado a ese partido por otros hechos como el del INEA y la posada en San Juan del Río, así como acompañamiento del presidente estatal del PRI en eventos del gobierno y ahora este nuevo hecho. Señaló que en primera instancia la denuncia se realiza ante la opinión pública pues con la autoridad electoral no siempre es eficaz, debido al tiempo que se llevan en resolverlos.

Del programa de Transporte escolar, aseguró que fue emprendido desde el Programa de Acción Comunitaria en la pasada administración y celebró que el PRI lo haya hecho suyo, “lo que nos importa es que el ciudadano se dé cuenta de lo que está ocurriendo, el tema es utilizar eventos institucionales y recursos públicos para fines proselitistas”. Comentó que no se ha tratado de hechos aislados, sino que el PRI está repitiendo esta fórmula de ir a los eventos del gobierno, para sacar algún tipo de provecho político.

El coordinador de los diputados del PRI en la Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola dijo que corresponderá a las instituciones electorales hacer la revisión de la denuncia, en caso de que esa sea presentada.

“Yo estuve en el evento de Aeroméxico, por cuestión de agenda tuvimos que dividirnos, a mí me tocó recibir al Presidente de la República en el aeropuerto de El Marqués, y estar con los empresarios que les corresponde invertir en esta materia y no estuve en el evento de Jalpan, por lo que no me percaté de que existiera una circunstancia de esta naturaleza”, expresó el también representante del poder Legislativo, quien dijo que las instituciones están para dirimir estos asuntos.



Pactan capacitar a mujeres priístas

Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una visita de trabajo al Senado de la República donde sostuvo una reunión con la Dirigente del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI), la senadora Diva Gastélum Bajo.

Durante el encuentro, Tonatiuh Salinas y Diva Gastélum acordaron una visita de la dirigente nacional del ONMPRI a Querétaro, con motivo del Día Internacional de la Mujer.

Acuerdan integración

De la misma manera, el dirigente estatal del PRI acordó con la senadora trabajar coordinadamente en la capacitación y preparación de las mujeres en nuestro estado con programas y colaboraciones permanentes, de manera que se sigan impulsando los perfiles femeninos en Querétaro, ahora con el respaldo de la diri-

gencia del país del Organismo Nacional de Mujeres Priístas.

Diva Gastélum reconoció el trabajo que desde el Comité Directivo Estatal del PRI encabeza un esfuerzo permanente para preparar mejor a las mujeres del estado e incorporarlas a la vida política con programas como Mujeres Que Transforman y el acuerdo firmado con el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) para fomentar su participación en la vida pública.

La visita de la senadora Gastélum al estado, fue acordada por Salinas Muñoz para que se lleve a cabo en próximos días.

El motivo de la asistencia del presidente del PRI estatal a la Ciudad de México fue participar en los festejos del 85 aniversario de la fundación del partido tricolor, misma que fue encabezada por César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del mismo instituto político; y por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto.

Siempre

Salinas se reúne con Diva

NOTICIAS

El Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una visita de trabajo al Senado de la República donde sostuvo una reunión con la Dirigente del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), la Senadora Diva Gastélum Bajo.

Durante el encuentro, Tonatiuh Salinas y la Senadora Diva Gastélum acordaron una visita de la dirigente nacional del ONMPRI a nuestro Estado, con motivo del Día Internacional de la Mujer. De la misma manera, el Dirigente Estatal del PRI acordó con la Senadora trabajar coordinadamente en la capacitación y preparación de las mu-

jes en nuestro estado con programas y colaboraciones permanentes, de manera que se sigan impulsando los perfiles femeninos en Querétaro, ahora con el respaldo de la dirigencia nacional del ONMPRI.

Diva Gastélum reconoció el trabajo que desde el Comité Directivo Estatal del PRI encabeza Tonatiuh Salinas, en un esfuerzo permanente para preparar mejor a las mujeres e incorporarlas a la vida política del Estado, con programas como Mujeres Que Transforman y el acuerdo firmado con el Instituto Electoral de Querétaro para fomentar su participación política.

La visita de la Senadora Gastélum a nuestro Estado, fue acordada por el Presidente del CDE, Tonatiuh Salinas, para

llevarse a cabo en próximos días.

La visita del Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro a la Ciudad de México es con motivo de participar de los festejos del 85 Aniversario de la Fundación del PRI, misma que será encabezada por el Dr. César

Camacho Quiroz, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, y por el Presidente de la República, el Enrique Peña Nieto.



Perspectiva

8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

por Yolanda Elías Calles Cantú*

"La igualdad de género tiene que ser una realidad vivida" -Michelle Bachelet-

Conmemorar el Día Internacional de la Mujer, establecido por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 1977, nos ofrece la posibilidad, no sólo de hacer un balance de lo alcanzado, sino de marcar nuevos rumbos en la causa de las mujeres.

Los antecedentes de esta fecha pueden rastreadse en la historia del siglo XIX. La Revolución industrial propició el crecimiento de las fábricas y mayores requerimientos de mano de obra donde la participación femenina fue en aumento y no se reconocía ningún derecho laboral.

Otro hecho notorio es el incendio ocurrido en una fábrica textil de Nueva York en 1857, donde murieron quemadas las obreras que hacían una huelga, que reclamaban una jornada laboral de sólo 10 horas.

La historia cruza por situaciones y hechos que muestran un escenario más complejo y rico en acontecimientos marcados por la Primera Guerra Mundial, la Revolución Rusa, la lucha por el sufragio femenino, las pugnas entre socialistas y sufragistas, y el creciente auge del sindicalismo femenino durante las primeras décadas del siglo XX en Europa, Estados Unidos y Latinoamérica.

Pero, tras una larga lucha en diferentes países en el año 1945, la defensa de la mujer y de sus derechos dejan de ser acciones aisladas e inconexas, y son reconocidos definitivamente por las Naciones Unidas, con la firma en San Francisco, California, de una carta que constituye el primer acuerdo internacional que defiende la igualdad de ambos sexos como derecho fundamental e indiscutible.

En consecuencia a este acuerdo, las Naciones Unidas ha tomado innumerables medidas en diferentes campos con el fin de lograr, que lo plasmado en esa carta se convierta en una realidad. Uno de los resultados más relevantes derivado de dicha iniciativa, fue la declaración de 1975 como "Año Internacional de la Mujer", y en consecuencia la recomendación a los países aceptantes para desarrollar e instrumentar numerosas medidas legislativas, sociales y de políticas públicas en el campo de la salud, empleo y derechos humanos.

Han pasado más de treinta años de la Primera Conferencia Internacional de la Mujer en México. En este periodo la Organización de las Naciones Unidas ha impulsado la superación y el adelanto de las mujeres en todos los órdenes.

Desde el inicio de la declaratoria del Día Internacional de la Mujer, ha adquirido una nueva dimensión mundial para las mujeres de los países desarrollados y en desarrollo. El creciente movimiento internacional de la mujer, reforzado por las Naciones Unidas mediante cuatro conferencias mundiales sobre la mujer, ha contribuido a que la conmemoración sea un punto de convergencia de las actividades coordinadas en favor de los derechos de la mujer y su participación en la vida política y económica.

El Día Internacional de la Mujer es cada vez más una ocasión para reflexionar sobre los avances conseguidos, exigir cambios y celebrar los actos de valor y decisión de mujeres comunes que han desempeñado una función extraordinaria en la historia de los derechos de la mujer.

El empoderamiento de la mujer comienza en su interior. El primer paso no es el reconocimiento público de las mujeres, es reconocernos a nosotras mismas como personas con dignidad, con valor, con capacidades y talentos.

El liderazgo femenino y su empoderamiento es condición básica si queremos velar por nuestros derechos y poder así constituirnos en activos agentes del cambio hacia sociedades justas y equitativas. Ese es nuestro mayor reto.

*Presidenta del Consejo General del IEQ.

YOLANDA
ELÍAS
CALLES
CANTÚ



DESDE LA SALA DE SESIONES

Día internacional de la mujer

Mosquito

Desde 1977, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), estableció el 8 de marzo como el Día Internacional de la Mujer, este día conmemoramos su participación en todos los ámbitos de la vida pública y la búsqueda por acceder en situación de equidad de género a los beneficios sociales, económicos, políticos y culturales.

Es un día simbólico, que ofrece la posibilidad, no sólo de hacer un balance de lo alcanzado, sino de marcar nuevos rumbos en la causa de las mujeres.

Los antecedentes de dicha celebración pueden rastrearse en la historia del siglo XIX. La Revolución industrial propició el crecimiento de las fábricas y mayores requerimientos de mano de obra donde la participación femenina fue en aumento y no se reconocía ningún derecho laboral.

Hechos notorios como el un incendio ocurrido en una fábrica textil de Nueva York en 1857, donde habrían muerto quemadas las obreras que hacían una huelga, que reclamaban una jornada laboral de sólo 10 horas.

La historia, cruza por situaciones y hechos que muestran un escenario más complejo y rico en acontecimientos marcados por la Primera Guerra Mundial, la Revolución Rusa, la lucha por el sufragio femenino, las pugnas entre socialistas y sufragistas, y el creciente auge del sindicalismo femenino durante las primeras décadas del siglo XX en Europa, Estados Unidos y Latinoamérica.

Pero, tras una larga lucha



SETEFOTO

Es necesario que las mujeres sigan defendiendo sus derechos

en diferentes países en el año 1945, la defensa de la mujer y de sus derechos dejan de ser acciones aislada e inconexas, y son reconocidos definitivamente por las de las Naciones Unidas, con la firma en San Francisco, California de una carta que constituye el primer acuerdo internacional que defiende la igualdad de ambos sexos como derecho fundamental e indiscutible.

En consecuencia a este acuerdo, las Naciones Unidas ha tomado innumerables medidas en diferentes campos con el fin de lograr, que lo plasmado en esa carta se convierta en una realidad. Uno de los resultados más relevantes derivado de dicha iniciativa, fue la declaración de 1975 como "Año Internacional de la Mujer", y en consecuencias la recomendación a los países aceptantes para desarrollar e instrumentaran numerosas medidas legislativas, sociales y de políticas públicas en el campo de la salud, empleo y derechos humanos.

Han pasado más de treinta años de la Primera Conferencia

Internacional de la Mujer en México. En este periodo la Organización de las Naciones Unidas ha impulsado la superación y el adelanto de las mujeres en todos los órdenes.

Desde el inicio de la declaratoria del Día Internacional de la Mujer, ha adquirido una nueva dimensión mundial para las mujeres de los países desarrollados y en desarrollo. El creciente movimiento internacional de la mujer, reforzado por las Naciones Unidas mediante cuatro conferencias mundiales sobre la mujer, ha contribuido a que la conmemoración sea un punto de convergencia de las actividades coordinadas en favor de los derechos de la mujer y su participación en la vida política y económica.

El Día Internacional de la Mujer es cada vez más una ocasión para reflexionar sobre los avances conseguidos, exigir cambios y celebrar los actos de valor y decisión de mujeres comunes que han desempeñado una función extraordinaria en la historia de los derechos de la mujer.

El empoderamiento de la mujer comienza en su interior. El primer paso no es el reconocimiento público de las mujeres, es reconocernos a nosotras mismas como personas con dignidad, con valor, con capacidades y talentos.

El liderazgo femenino y su empoderamiento es condición básica si queremos velar por nuestros derechos y poder así constituirnos en activos agentes del cambio hacia sociedades justas y equitativas. Ese es nuestro mayor reto.

Yolanda Elías Calles Cantú
Es Consejera Electoral del IEQ